
令和３年度まちづくり懇話会
日時：令和３年10月11日16：00～17：30
場所：江差町役場　保健センター

令和３年１１月２５日時点

分野：町内会及び自治会　地域別江差小学校区①（愛宕・新栄・豊川・中歌・姥神・津花）

No 発 言 者 意 見 内 容 意 見 に 対 す る 当 日 回 答 内 容
まちづくり懇話会後の
対 応 状 況

担 当 課

1 地域団体関係者

【マイナンバーカードとワクチン接種証明につい
て】
　マイナンバーとの連携の中で、ワクチン接種証明
の町としての方向性はどうなのか。マイナンバー
カードはどのくらいの普及率なのか。

　マイナンバーの普及率は町民の25％が所持している。７
月２６日から住民票のような形で発行可能。年末に向けた
スマートフォンのアプリで証明できるような想定もある。

　マイナンバーカード普及
率は左記のとおり。
　現時点では２回目接種後
に交付した「接種済証」か
「接種記録書」が接種済を
証明する書類となる。
　国は、接種証明書のデジ
タル化を進めている。活用
可能となった場合は広報・
町ホームページ等周知す
る。

町民福祉課
健康推進課

2 地域団体関係者
【新型コロナワクチン集団接種について】
　ワクチン接種の電話予約をしたけど、不便でも電
話の方がいいのかなと思う。

　ワクチン接種について、電話予約、地域割しながらの予
約という意見がありました。次の３回目はある程度対応し
てきた中で、負担にならないように、考えをまとめていき
たい。

　３回目接種については、
予約方法を含めた接種方法
について、接種対象者に負
担がかからない方法を検討
している。
　できるだけ早い段階で大
枠のスケジュールを周知す
る予定でおり、また、タイ
ムリーな情報提供ができる
よう努めるので、ご理解い
ただきたい。

健康推進課
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3 地域団体関係者

【地域芸能、文化について】
　文化の継承。２、３年文化協会の活動が落ち込ん
でいると聞いている。社会教育的、文化協会、文化
財的な施策が必要かなと感じている。

　どうやって引き継いでいくのかというところ。実行委員
会、観光協会の皆さんと議論を重ねながらやっていきた
い。発表の場を提供するのが一つのきっかけになるのでは
と考えているが、人を集める規模、どういう形で、どうす
れば開催できるのか考えていきたい。お囃子だけではなく
て、地域にある鹿子舞、沖揚げ音頭、餅つき囃子だったり
披露の場が少なくなって、活動が停滞しているのではと思
う。そういう文化へのアプローチ、手立てが必要と思って
いる。意見を聞きながら次の一手を打っていきたい。
　文化協会の活動も含めて落ち込んでいる状況について、
引き継いでいく担い手が不足しているのが現状と思う。今
ある文化を絶やさない皆さんのご協力をお願いしたい。

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課

4 地域団体関係者

【新型コロナワクチン集団接種について】
　３回目のワクチン接種について、抗体ができても
３回目接種してもいいものか不安。町のワクチン接
種率がわからない。

　全世帯で、８４％くらい。残りはいろんな事情で受けて
いない。受けれる体制を整えていきたい。

　NO.２対応状況と同じ 健康推進課

5 地域団体関係者

【安全安心のＰＲについて】
　祭りのときに少年リーダーを受け入れている。来
年やるとしたら江差町が安全ですというＰＲをして
ほしい。

　安全のＰＲについて、飲食をどう解決するのか、その点
についても実行委員会や山の関係者と来年に向けて議論を
していきたい。来年は何らかの形で開催を模索していただ
きたいし、町としても必要と考えている。

追分観光課

6 地域団体関係者
【地域のゴミ回収について】
　燃えないゴミの回収が２週間に１回で、ゴミが溜
まる傾向にある。収集回数増やしてほしい。

　ゴミ回収については、南部檜山５町の南部桧山衛生処理
組で行っている。江差町だけで回数を増やすのは難しいと
思いますが、意見があったことを伝えたい。

　南部桧山衛生処理組合に
令和３年１０月にその旨伝
えている。

総務課
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7 地域団体関係者

【地域の現状について】
　新栄町は特殊で、ゴミの溜まる量が多い。活動自
体はコロナ禍で停滞している。高齢化が進んでい
る、出てくる人も少なくなっている。

8 地域団体関係者

【新型コロナワクチン集団接種について】
　工夫をお願いしたい。地域ごとに割り振りして
やった方がまとまるのかなと思っている。地域事情
を考えながら対応していただければなと思う。

　№２回答内容と同じ 　NO.２対応状況と同じ 健康推進課

9 地域団体関係者

【地域芸能、文化について】
　祭典実行委員会というものは、特別に予算がある
ものではないため、事業を組めない。お囃子の伝統
をつなげていくというのを何年か前にやった。事業
でやるのであれば検討していただきたい。子供たち
は自分が6年生であれば5年4年生に引き継いでいく。
それが途切れていることを子供たちは考えているみ
たい。そういう取り組みを私たちが考えて埋める取
り組みをしなければと思っていました。

　№３回答内容と同じ

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課

10 地域団体関係者

【地域の現状について】
　祭り行事ができない、追分大会ができないでい
る。今は感染者数が落ち着いてきている状況の中
で、どの程度のものであれば活動できるのか、そう
いう線引きがあるのであれば、町内会活動もできる
のではと思う。

　緊急事態宣言が解除されて、何がやって良くて、何が自
粛しなければならないのか、わかりやすくお伝えしていか
なくてはならないと考えている。

　町内会及び自治会、各町
老人クラブに対し、活動基
準（取組の例示）を１１月
初旬に周知済。

町民福祉課

11 地域団体関係者
【感染予防対策について】
　札幌から江差に来たときの、2週間の自粛はまだ活
きているのか。

　不要不急の往来の控えてくださいとなっていた。今は移
動は慎重にということになっている。
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12 地域団体関係者

【アワビ養殖漁業モデル推進事業について】
　サケ・イカ養殖をうまくいかないことを聞く。不
漁の中で上手くいけば良いなと思う。養殖の方法な
ど、形は決まっているのか。

　稚貝を熊石の漁協施設に移して、ある程度６０㎜まで育
てて、江差の方へ移して出荷する計画。２万５千個の物
を、ふるさと納税、ＷＥＢショップ、町内飲食店に提供す
ることを考えている。しんきん本店対象の企業版ふるさと
納税があり、３年間で１，０００万円いただけるもので、
漁業振興、養殖に投資しようと、流れものに左右されない
養殖への転換を考えている。

産業振興課

13 地域団体関係者

【地域芸能、文化について】
　子供たちがつなげている取り組みは代々つながっ
てきている。こちらが強制するものではない。その
支援の仕方を考えていかなければならない。保存伝
承の記録を残していく、観光協会でも祭りの時のお
囃子とかいろんなものをYouTubeで流す取り組みはし
てる。伝承を残していく取り組みをもう一度やって
いく必要あるのかなと考えてました。ただ、一斉に
集まってするのか、山で太鼓たたいているいる状況
を録画して見せていくのか、子供たちを集めるのが
難しい。今年施設で人形を飾ったと思う。こういう
ことも考えてなければと思う。人口が減少している
中でお祭りをどう継承していくのか考えなければな
らない。

　役場にも人形を飾っていただいて、半纏をしている子供
も見られた。知恵を絞りながら今後厳しくなっていく中
で、何とか来年やりたいと思っている。

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課

14 地域団体関係者

【地域芸能、文化について】
　祭り前に盛り上げる取り組みを仕掛けていくのも
一つかなと思う。今年は飾るだけだったが、お囃子
がなくて残念がっていた人もいた。

　来年に向けて、今からいろいろ練っていければと思いま
すので、みなさんの知恵をお借りしたい。

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課
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15 地域団体関係者
【地域の現状について】
　町内会総会、役員改選も留任書面している状況。

　町として、こういう形であれば開催できるのか、方針を
お伝えして、きっかけになればと思う。

　№１０対応状況と同じ 町民福祉課

16 地域団体関係者
【地域の現状について】
　新栄町は毎年、敬老会にまんじゅうを配布してい
る。

　№１５回答内容と同じ 　№１０対応状況と同じ 町民福祉課

17 地域団体関係者
【地域の現状について】
　花プランターを出す取り組みは継続している。

　№１５回答内容と同じ 　№１０対応状況と同じ 町民福祉課

18 地域団体関係者
【地域の現状について】
　総会は開催している。

　№１５回答内容と同じ 　№１０対応状況と同じ 町民福祉課

19 地域団体関係者
【感染予防対策について】
　粗大ごみ回収やってもいいものか。総会もはたし
てやっていいものか悩んでいる。

　№１５回答内容と同じ 　№１０対応状況と同じ 町民福祉課

20 地域団体関係者
【地域の現状について】
　方針があっても、会議してコロナ出たら不安。離
れていたとしても恐い。

　町と同じ悩みもあるのかなと思う。
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21 地域団体関係者

【地域防災について】
　豊川町にあすなろ福祉会が移ってきて、評議員と
いう形となった。施設の4階を地域の防災に開放した
いという話があった。具体的にどう使用するのか
練っていかなきゃないのかと思ってました。そう
やって避難したらとか。食べ物有、発電装置有、近
隣町内も含めて対策をした方がいいと考えてる。い
つか検討していただければと思います。

　あすなろ福祉会のご厚意で協定を締結した。どう災害時
に使わせていただくのか協力を得ながら、皆さんと意見交
換できる場を作っていきたい。災害種別によって、避難場
所も変わってくる。来年から災害種別ごとの訓練を複数町
内会で集まって３年間で計画している。半ば強制的です
が、地域ごとの懸念が違うと思うので、町内会の皆さんの
ご協力をいただきたい。

総務課

22 地域団体関係者

【地域防災について】
　新栄町の一時避難所は老人福祉センターだが、二
次避難所をどうするのかなど、町広報などで町民に
知らせていただければ。

　ハザードマップも更新するので、今年度中にお知らせし
たい。

　１０月に開催するハザー
ドマップ説明会、令和４年
１月に開催予定の避難所運
営訓練等でも確認していた
だくが、ハザードマップ全
戸配布時に、避難計画（マ
イタイムライン）を添付す
るので、それにより災害種
別に応じた個々の避難場所
が確認できるようになる。

総務課
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